
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「枝幸大火の日」とは（ほっかいどうの防災教育ポータルサイトより） 

［１９４０年５月１１日〈昭和１５日５月１１日〉 – 宗谷，枝幸町］ 

５月１１日は日本の東の高気圧が本州方面に張り出し、アムール川下流域には低気圧が進んで、北海

道付近は南高北低の気圧配置となり、西寄りの風が強く吹きました。この日、枝幸町で山火事が発生、

13 時 15 分には枝幸市街に延焼し、30～40 分間のうちに焼失戸数 470 戸の被害を出しました。 

この５月１１日は「枝幸大火の日」として、毎年枝幸町鎮火祭が行われ、鎮魂と火災予防の徹底を目的に

サイレンが吹鳴されています。枝幸町に住む私たちにとって、「枝幸大火」のあったこの５月に火災の避難

訓練を行うことは歴史を風化させず、後世に事実をつないでいく大切な機会でもあります。 

 

 

 

 

 

今年も運動会の取組が始まりました。昨年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により、７月に延期

学校教育目標 

確かな知恵を養おう  豊かな心を育てよう  健やかな体をつくろう  逞しい実践力を身につけよう 

枝幸中学校の様子は 

ホームページからも発信中。 

ＱＲコードからご覧ください！ 

 

 

 

５月１２日の午後、枝幸消防署の皆様のご協力のもと、火災を想定した避難訓練を実施しました。 

本当の火災を想定して、校舎の中でスモークを発生させた状況の中、緊急放送、教職 

員の指示のもとで迅速に避難することができました。 

その後、消火器を使っての消火訓練もあり、各学級から３名の生徒が代表して取り 

組みました。校舎内に設置されている消火器ですが、いざというときに使えないと意 

味がありません。実際に行った生徒も、見ていた生徒も使い方のイメージが持てたと思います。また、体

育館に移動して消防署員の方から講話もいただき、生徒も教職員も危機管理についてあらためて学ぶこと

ができました。 

 

 

 

 

この避難訓練は生徒だけではなく、私たち教職員にとっても大切な訓練です。生徒一人ひとりの安全を

守るため、しっかりと確認をしました。有事の際にも常に安心・安全な対応がとれるよう引き続き、研修

を深めていきます。枝幸消防署の皆様、ありがとうございました。 

避難訓練実施 
 

http://kyouiku.bousai-hokkaido.jp/wordpress/ndl/area/souya/
http://kyouiku.bousai-hokkaido.jp/wordpress/ndl/area/souya-esashi/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１位 袖 岡 皇 丞 ３年B組 １５分１４秒 １位 三 好  奏 １年A 組 １５分１７秒 

２位 田 端 凌 成 １年A 組 １７分４５秒 ２位 田 村 愛 夢 ２年A 組 １６分５２秒 

３位 大 森 涼 平 ３年B 組 １８分１１秒 ３位 伊 藤 空 咲 ２年B 組 １７分０１秒 

１位 高 木 煌 雅 ３年A組 １８分４８秒 １位 岡 田 来 愛 ３年A 組 ２３分２２秒 

２位 政 木 左 近 ３年A 組 １９分４８秒 ２位 水 尾 碧 芭 ２年A 組 ２４分４２秒 

３位 水 尾 郁 斗 ３年B 組 ２０分０１秒        

昨年度から引き続き本校では「中１ギャップ問題未然防止

事業」に取り組んでいます。 

この事業の目的は…「小中学校の間でスムーズに連携を行

い、中学校入学時の学習や生活面の不安等を解消しよう」と

するものです。 

今年度は特に小中学校間での授業を参観したり、小学校同

士の交流を深めるなど、動きのある取組を進めます。枝幸町

の児童生徒たちの未来のため、力を合わせていきます。

５月２２日（火）、校内マラソン大会が終了しました。今年度は１学期の早い時期に行いま

したが、当日は大変素晴らしいマラソン日和。参加した生徒たちは最後まで粘り強くゴール

に向けて走ることができました。また、走るコースを自分で選択し挑戦できたことも大きな

変化だったと思います。 

保護者の方、地域の方の激励も諦めずに走るエネルギーにつながったと思 

います。また、大きな事故やケガもなく、無事に終えることができたのは、 

当日、観察員としてお力を貸していただいた保護者の皆様のおかげです。改 

めてお礼申し上げます。ありがとうございました。 

スクールカウンセラー 
 三上久美子さん 

 

令和５年度も、北海道教育委員会からの

派遣で本校へ来校してもらっております。

すでに４月に１度カウンセリングを行って

おります。 

１年間で１４回実施予定です。基本的に

は月に１回、午後１時から５時までです。

６月は１２日（月）の予定。ぜひお話しし

てみたい生徒・保護者の皆様はお気軽に担

任までご相談ください。 

４月に実施した全国学力・学習状況調査。今年度は３年ぶりに英語が復活し、また「話すこと」の調

査も盛り込まれ、知識だけではなく、実際に使える学力を身につけさせなければと感じます。自校採点

も終わり、その結果から我々教職員がこれまでの教育活動を振り返り、一人ひとりの子どもたちに

どのように力をつけていくのかを検証するのが目的です。 

今後各教科で共通して取り組んでいくことは「課題に没頭できる授業づくり」を進めてい

くこと。先生たちも「生徒の成長のため」毎日勉強を続けていきます。 



 


